

Jeudi 24 janvier 2019

Edition unique

Presse Nationale

> Politique



En conférence de presse, à Abidjan, hier : Me Paolina Massida (représentante des victimes à la CPI) : « Nos clients ne sont pas favorables à la libération de Gbagbo et Blé Goudé »

Los d'une conférence de presse qu'elle a animée le 23 janvier 2019 à Abidjan, l'avocate des victimes dans le cadre du procès Laurent Gbagbo et Charles Blé Goudé à la CPI, Me Paolina Massida, a dit que ses « clients ne sont pas favorables à la libération de Laurent Gbagbo et Charles Blé Goudé ».



Faure Gnassingbé à Abidjan le 28 janvier

Le Chef de l'Etat, Alassane Ouattara recevra la visite d'amitié et de travail, le 28 janvier 2019 du Président de la République togolaise, Faure Gnassingbé. L'information a été livrée, hier, par le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, au Palais présidentiel au Plateau.



Réexamen de la composition de la CEI, Sidi Tiémoko Touré formel : « Chaque acteur a été convié »

L'ensemble des acteurs politiques ont bel et bien été conviés aux discussions pour le réexamen de la réforme de la Commission électorale indépendante (CEI). L'information a été donnée, hier, par le porteparole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, lors de la conférence de presse qui a suivi le Conseil des ministres. « Relativement au FPI qui dit avoir été exclu, sauf erreur de ma part, je crois que le FPI est partie prenante d'EDS. EDS était bien présent au cours de cette rencontre», a-t-il martelé.



Grand-Bassam et Port-Bouët : Moulot et Emmou confirmés

Jean-Louis Moulot et Emmou Sylvestre sont les nouveaux maires des communes de Grand-Bassam et de Port-Bouët. Leur victoire proclamée par le Commission électorale indé-pendante (CEI) le 16 décembre a été confirmée hier par la Chambre administrative de la Cour suprême.



Le tour de la société civile et l'UE

Les débats sur la réforme de la Commission électorale indépendante (CEI) se poursuivent. Après les formations politiques, le gouvernement, avec à sa tête le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, échangera ce 24 janvier 2019, avec les organisations de la société civile et ensuite l'Union Européenne.



Affaire Laurent Gbagbo et Blé Goudé : Bensouda a déposé un document d'appel hier

Comme recommandé par les juges de la Chambre d'appel de la Cour pénale internationale (CPI), la semaine dernière, la procureure de la CPI, Fatou Bensouda, a déposé le 23 janvier 2019 à la Haye, un document de 21 pages dans lequel elle explique pourquoi elle souhaite que la décision de mise en liberté immédiate de Laurent Gbagbo et Charles Blé Goudé soit suspendue jusqu'à ce qu'elle fasse appel de la décision d'acquittement.

Economie



Zone industrielle de Yopougon/Fraude fiscale : 3 milliards F de marchandises saisies par

Les agents de la Direction des Enquêtes, du Renseignement et de l'Analyse Risque (DERAR) de la Direction générale des Impôts (DGI) ont démantelé le 22 janvier 2019 à la Zone industrielle de Yopougon l'entreprise Pearlland Côte d'Ivoire Coltd spécialisée dans la commercialisation de marchandises diverses, notamment les matériaux de construction, les produits d'entretien de maison, les produits phytosanitaires et les ustensiles de cuisine. Cette entreprise, selon la DGI, est coupable de fraude fiscale. 3 milliards de FCFA de marchandises ont donc été saisies par la DGI.



Accord de partenariat économique (APE) Côte d'Ivoire-UE : première phase du démantèlement tarifaire mise en œuvre

A l'issue du Conseil des ministres du 23 janvier 2019 à Abidjan-Plateau, le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a dit que l'Accord de partenariat économique (APE) Côte d'Ivoire-UE conclu en 2008 et ratifié en août 2016 est entré en vigueur le 03 septembre 2018. Selon lui, lors du Conseil des ministres, une ordonnance fixant les règles et principes de la phase du démantèlement tarifaire tel que prévus par l'Accord a été prise.



Campagne anacarde : une vaste opération lancée avant l'ouverture

Dans un communiqué, le Conseil du Coton-Anacarde a annoncé que « dans le cadre de la préparation de la campagne 2019 et soucieux de mettre sur le marché des produits de qualité, le Conseil du Coton-Anacarde organise une vaste campagne d'enlèvement des stocks résiduels de la campagne 2018 ». Cette opération se tient du 14 au 31 janvier 2019 sur l'ensemble du territoire auprès des paysans.



Anacarde/ Le Projet de promotion de la compétitivité de la chaîne de valeur lancé, aujourd'hui

L'auditorium de la Primature abritera, aujourd'hui, la cérémonie de lancement du Projet de promotion de la compétitivité de la chaîne de valeur de l'anacarde. Ce projet permettra d'accroître la productivité, la qualité et la valeur ajoutée du cajou au profit des petits exploitants agricoles et améliorer la structuration de la filière.



Hydraulique/Laurent Tchagba, l'invité de FRATMAT

Le ministre de l'hydraulique, Laurent Tchagba, est l'invité des rédactions de Fraternité matin de ce jeudi 24 janvier. Cette rencontre est placée sous le thème : « Accès des populations à l'eau potable sur l'ensemble du territoire : perspectives ».



L'appel du GIABA à la jeunesse ouest-africaine

Le directeur général du Groupe intergouvernemental d'action contre le blanchiment d'argent en Afrique de l'Ouest (GIABA), Kimelabalou Aba et des officiels sénégalais ont invité, mercredi à Dakar, la jeunesse ouest-africaine à s'impliquer dans la lutte contre le blanchiment de capitaux et du financement du terrorisme.



Recettes douanières : Les douanes recouvrent 1 747,09 milliards de FCFA

La direction générale des douanes a recouvré au cours de l'année 2018, le montant de 1 747,09 milliards de FCFA contre un objectif officiel des recettes de 1 813,25 milliards de FCFA, soit un taux de réalisation de 96,4%. Ce résultat a été présenté hier par le directeur général des douanes, le Général de Brigade, Da Pierre Alphonse, à la 5ème édition de la Semaine des douanes ivoiriennes. Bien qu'en deçà de l'objectif fixé, ce montant représente une nette progression de 23,36 milliards de FCFA par rapport à 2017.



Eurocham découvre l'annexe fiscale 2019

La Chambre de commerce européenne (Eurocham) organise aujourd'hui, au Novotel Abidjan-Plateau un « Petit déjeuner débat » en collaboration avec la Direction générale des impôts. La rencontre porte sur la présentation des nouvelles dispositions de l'annexe fiscale à la loi de finances.



Recette douanière 2018 : la Douane fait un manque à gagner de 66 milliards FCFA

A l'ouverture de la 5è édition de la Semaine des Douanes ivoiriennes (SEDIV 2019), le 23 janvier 2019 à Abidjan-Plateau, il a été révélé que sur un objectif officiel de recettes chiffré à 1 813,25 milliards de FCFA, la direction générale des Douanes ivoiriennes a recouvré, au cours de l'année 2018, le montant de 1 747,09 milliards de FCFA, soit un taux de réalisation de 96,4%. La Douane fait un manque à gagner de 66 milliards de FCFA.





Les vœux des journalistes à Ouattara

Après les corps constitués le 7 janvier dernier, les responsables de la presse et des médias présenteront leurs vœux de nouvel an au Président de la République, Alassane Ouattara. Cette cérémonie aura le 28 janvier 2019.

Traitement des déchets électroniques



La Société générale de surveillance présente ce 24 janvier 2019, une solution pour la gestion des déchets électroniques. La cérémonie a lieu à la salle de presse de la primature à Abidjan-Plateau.

> Culture



Lancement de Miss CI 2019, ce jeudi

Le Comité national Miss Côte d'Ivoire (COMICI) et son président, Victor Yapobi, procèdent ce jeudi 24 janvier à partir de 15h30 au Novotel Plateau à la conférence de lancement du plus prestigieux concours de beauté du pays.

> Sport



CAN 2021: Ahmad annoncé le 28 Janvier à Abidjan

Le président de la CAF, Ahmad Ahmad, est annoncé à Abidjan le 28 janvier 2019. Le patron du football africain va échanger avec le Président de la République, Alassane Ouattara, sur le dossier de la Can 2021.

A l'International

> Politique



La Cour suprême confirme les résultats à Grand-Bassam et Port-Bouët

La chambre administrative de la Cour suprême a rejeté le 23 janvier les recours déposés par certains candidats à l'issue des élections partielles du 16 décembre 2018, confirmant ainsi les résultats de la Commission électorale indépendante (CEI). La Cour suprême a ainsi notamment confirmé la victoire de Sylvestre Emmou (PDCI) à Port-Bouët et celle de Jean-Louis Moulot (RHDP) à Grand-Bassam.

Vu sur le Net

> Politique



CPI : La décision d'acquittement de Laurent Gbagbo et Blé Goudé n'est pas définitive (Avocate des victimes)

Dans une conférence de presse ce mercredi 23 janvier 2018, à Abidjan, Me Paolina Massida, avocate des victimes dans le procès Laurent Gbagbo - Blé Goudé, a indiqué que la décision d'acquittement des deux accusés prononcée par la Chambre de première instance, le 15 janvier dernier, n'est pas définitive. Selon l'avocate des victimes, cette décision étant susceptible d'appel, elle ne peut donc être considérée comme définitive. Paolina Massida a réaffirmé la volonté des victimes de voir le procès se poursuivre, car dira-t-elle, "les victimes attendent que leur quête de justice soit entendue par la Cour pénale internationale".



Accusée d'avoir ignoré la souffrance d'autres victimes, Me Paolina Massida, avocate des victimes à la CPI se défend: « Je n'ai pas choisi les victimes »

Suspectée d'avoir ignoré la souffrance des victimes de l'Ouest, du Sud-ouest et d'Abidjan dont le village Anokoua Kouté d'Abobo, Me Paolina Massida, représentante légale des victimes de la crise post-électorale ivoirienne dans l'affaire en cours à la CPI a plaidé non coupable, au cours d'une conférence de presse à Abidjan ce 23 janvier 2019. « Je n'ai pas choisi les victimes. Ce n'est pas moi qui ai collecté les demandes de participation des victimes. C'est le greffe de la Cour pénale qui l'a fait et moi j'ai été désignée en tant qu'avocate seulement après que les juges de la Cour ont autorisé les victimes et ont vérifié leur dossier », précise Me Paolina Massida. Puis d'ajouter : « Je le répète, cela peut ne pas plaire, cela peut paraître injuste mais ce sont les règles de procédure devant la Cour pénale internationale. On ne choisit pas les victimes ».

> Economie



"L'invité des rédactions": Fraternité Matin reçoit, ce jeudi, le ministre Laurent Tchagba

Le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba, est l'Invité des rédactions de Fraternité Matin, ce jeudi 24 janvier 2019. Il s'agira pour le ministre de donner le maximum d'informations sur la politique nationale d'accès des populations à l'eau potable sur l'ensemble du territoire et les perspectives en la matière, à l'aune des orientations fixées par la nouvelle politique sociale du Chef de l'État. État des lieux du secteur de l'eau, politique du gouvernement en matière d'hydraulique, conditions d'une gestion optimale de la ressource en eau et la question du financement des projets seront, entre autres, les grandes thématiques qui seront abordées.

Tourisme: L'Espagne s'engage avec la Côte d'Ivoire pour le développement du secteur



En marge de la Fitur et d'Investour, le ministre du Tourisme et des Loisirs de la Côte d'Ivoire, Siandou Fofana, a signé, le 23 janvier, un protocole d'accord avec son homologue espagnol Reyes Maroto Illera, ministre du Commerce, de l'Industrie et du Tourisme. Le ministre Siandou Fofana, s'est dit très heureux de la signature de cet accord qui viendra ouvrir de nouveaux horizons au secteur du tourisme ivoirien et favoriser la création de richesses au profit des acteurs du tourisme et des populations. Il a également présenté « Sublime Côte d'Ivoire » qui est la stratégie de développement touristique dont s'est doté notre pays.

> Société



Modernisation de l'administration publique : Des consultations régionales bientôt lancées

La Côte d'Ivoire va mettre les différentes couches socio-professionnelles à contribution dans le cadre de la modernisation de son administration. La question a été abordée, ce mercredi 23 janvier 2019, en Conseil des ministres. Ainsi dans le cadre de ce projet, des consultations régionales seront organisées à travers tout le pays, annonce le porte-parole du gouvernement, le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Touré. Le lancement officiel aura lieu "dans les semaines à venir à Yamoussoukro", sous la présidence du Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly. Puis suivra la phase pratique sur la période de janvier à mars 2019. Ces consultations, ajoute le ministre, se dérouleront avec la participation de l'administration territoriale qui assurera la conduite des travaux, à travers les préfets de région.

Sport



Finale de la Coupe de la Ligue (6ème édition) : Lys de Sassandra entre dans l'histoire

La formation de Lys de Sassandra est entrée dans l'histoire de la Coupe de la Ligue. Elle a remporté la finale de la 6ème édition de cette compétition. Cette formation qui a rejoint la première division, cette saison, a battu (7-6) l'Afad aux tirs au but, en finale disputée, le mercredi 23 janvier 2019, au Stade Robert Champroux de Marcory.

Agence de Presse

> Politique



Procès de Gbaqbo à la CPI: «l'Etat de Côte d'Ivoire n'a pas de parti pris» (Ministre)

L´Etat de Côte d´Ivoire « n´a pas de parti pris » dans les procédures judiciaires de la Cour pénale internationale (CPI), notamment dans le procès de l´ancien Président ivoirien Laurent Gbagbo et son exministre de la Jeunesse, Charles Blé Goudé devant cette juridiction. Le Garde des sceaux, ministre ivoirien de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, a fait cette déclaration mercredi à Abidjan, au terme d´un Conseil des ministres présidé par le Président Alassane Ouattara.



Prétendues menaces de magistrats : le Garde des sceaux invite à saisir le Conseil supérieur de la magistrature

Le Garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, a regretté, mercredi au terme du Conseil des ministres, la déclaration des magistrats dénonçant une intrusion de l'appareil étatique dans les affaires judiciaires. Le Garde des sceaux a invité les magistrats à saisir la Conseil supérieur de la magistrature. Pour ce magistrat hors hiérarchie, cette déclaration n'honore pas sa corporation d'origine. « La Constitution prévoit des mécanismes, il faut y recourir plutôt que des déclarations dans la presse », a proposé le ministre qui insiste que « beaucoup d'efforts sont faits par le Chef d'Etat et le gouvernement pour faire en sorte que les magistrats soient dans les conditions psychologiques, matérielles et morales satisfaisantes ».

> Economie



La campagne de l'hévéa 2019 lancée

Le directeur général du Conseil hévéa-palmier à huile, Edmond Coulibaly a procédé mercredi à Abidjan au lancement de la campagne de l'hévéa 2019 avec un prix fixé à 252 FCFA. La campagne 2019 est placée sous le thème "responsabilité et engagement du planteur". Au nom du ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Edmond Coulibaly a invité les producteurs d'hévéa à se mettre au travail pour atteindre les objectifs.



La Côte d'Ivoire a reçu un appui de plus de 46 milliards FCFA du système des Nations Unies en 2018

Le système des Nations Unies (SNU) a apporté, en 2018, une aide financière de 80 millions USD à la Côte d'Ivoire, soit environ 46,21 milliards FCFA dans le cadre de son assistance au développement socio-

économique du pays, a indiqué, mercredi, le coordonnateur résident des activités opérationnelles du Système des Nations Unies en Côte d'Ivoire, Babacar Cissé lors de la retraite annuelle des chefs d'agences du SNU. Pour Boubacar Cissé, 2018 a connu le renforcement du dialogue entre le système des Nations Unies, les partenaires au développement et le gouvernement.



Kaba Nialé appelle à une approche commune pour la mise en œuvre de l'agenda 2030 et du PND

La ministre du Plan et du Développement, Kaba Nialé appelle à une approche commune et intégrée des Agences des Nations Unies pour fournir un appui efficient au pays, dans la mise en œuvre effective de l'agenda 2030 et du plan national de développement (PND). « Il convient de consolider les acquis et d'intensifier nos actions dans un cadre mieux coordonné et plus efficace avec l'ensemble des acteurs au développement pour adresser l'ensemble des défis », a signifié Kaba Nialé à l'ouverture de la retraite annuelle des chefs d'Agences du Système de Nations-Unies(SNU) qui se tient, mercredi et jeudi à Abidjan.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.